PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

10

11/01/25

OPINIÓN





Claudia, 100 días

Claudia Sheinbaum cumple sus primeros 100 días como la primera mujer en ocupar la Presidencia de México. Esta etapa inicial ha sido un intenso periodo de transición y continuidad política, marcado por decisiones clave, ajustes institucionales y un fuerte escrutinio público. Con el afán de ofrecer un balance objetivo, veamos los principales logros y retos de su gobierno a partir de datos concretos.

Durante este periodo, el gobierno de **Sheinbaum** logró asegurar compromisos de inversión extranjera por un monto cercano a los 20 mil millones de dólares, resultado de reuniones con líderes empresariales de México y Estados Unidos. La Secretaría de Economía reportó un crecimiento del PIB de 1.2% en el último trimestre, un dato que, si bien está por debajo de las expectativas de algunos analistas, refleja una tendencia positiva en un entorno internacional complejo.

Sheinbaum ha mantenido y ampliado los programas sociales emblema de la administración anterior. De acuerdo con cifras de la Secretaría del Bienestar, 4.5 millones de familias han recibido apoyo directo a través de transferencias monetarias. Además, se anunció la creación de un nuevo programa de becas para mujeres jóvenes en situación de vulnerabilidad, beneficiando inicialmente a 250 mil estudiantes.

Uno de los retos más importantes de cualquier gobierno en México es la seguridad. Cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en los primeros 100 días se registró una disminución de 8% en homicidios dolosos en comparación con el mismo periodo del año anterior. Sin embargo, el robo con violencia se mantuvo en niveles similares, lo que ha generado críticas por parte de la oposición y de algunas organizaciones de la sociedad civil. Pero sin duda, el cambio más relevante ha sido en este terreno, en el que la Secretaría de Seguridad Ciudadana, encabezada por **Omar García Harfuch**, ha conservado la política de atención a las causas, pero también ha realizado múltiples operativos de combate al crimen organizado. La

política de *abrazos*, *no balazos* quedó superada por una visión de política pública mucho más ambiciosa y operativa.

Uno de los movimientos más controvertidos fue la aceleración de la reforma judicial. Aunque esta iniciativa ha generado un fuerte debate y resistencia por parte del Poder Judicial y ciertos sectores de la opinión pública, **Sheinbaum** ha defendido la necesidad de democratizar y modernizar el sistema de justicia. Según encuestas recientes, 58% de la población apoya la reforma, mientras que 32% la rechaza.

En un guiño a su experiencia como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Sheinbaum** anunció el lanzamiento del programa Energía Limpia para Todos, que busca aumentar la capacidad instalada de energías renovables en 25% hacia 2027. En sus primeros 100 días, se pusieron en marcha proyectos solares y eólicos que generaron 500 MW adicionales, según datos de la Secretaría de Energía.

La relación bilateral también ha sido un tema relevante en este periodo. En enero, **Sheinbaum** se reunió con el presidente **Joe Biden** y **Kamala Harris**, con quienes acordó reforzar la cooperación en temas de seguridad fronteriza y energía renovable. Los analistas destacan que, a pesar de las tensiones iniciales derivadas de la reforma judicial, el gobierno ha logrado mantener una relación estable con su principal socio comercial. Ahora bien; la historia con un gobierno encabezado por **Donald Trump** será más compleja.

Pese a los avances, existen temas que requieren mayor atención. La inflación se mantiene en 4.8%, afectando principalmente a los sectores de menores ingresos. Además, la política de austeridad ha generado inconformidad en algunos sectores del servicio público, especialmente en el área de salud, donde persisten quejas por la falta de insumos y personal.

En conclusión, los primeros 100 días de **Sheinbaum** muestran a un gobierno con amplio respaldo popular y una agenda ambiciosa de reformas. Sin embargo, el éxito a largo plazo dependerá de su capacidad para enfrentar los persistentes retos en seguridad y economía, así como para navegar un complejo escenario internacional. La Presidenta ha demostrado habilidad política para impulsar su agenda, pero deberá traducir las reformas en resultados tangibles para mantener el apoyo ciudadano y consolidar su visión de transformación del país.